

LA IDEA

SEMENARIO REPUBLICANO

S. D.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE DE SIXTO RAMÓN PARRO, 27, TELÉF. 133

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo un trimestre.. 1'25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1'50 »
Número suelto..... 0'10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.
Los originales que se remitan estarán firmados y no se devuelven publicándose ó no.

EL PROYECTO DE LEY MUNICIPAL

Continúa el Ministro de la Gobernación haciendo la revolución desde arriba y consecuente á su propósito, acaba de hacer público un fragmento de su obra revolucionaria, y le damos ese nombre, porque de tal modo ha concitado los ánimos en su contra, que ha revolucionado á la prensa y á todos los que de política se ocupan, excepción hecha de sus contados amigos.

El proyecto en cuestión tiene veinticuatro bases y todas ellas en resumen dedicadas á crear, en sustitución de los Municipios actuales, otras instituciones confusas, incomprensibles, difíciles de entender, y en suma, un aglomerado con funciones amplias y especialísimas para el Alcalde y algunos otros individuos del Concejo, y en cambio la anulación del resto de los que deben componer el organismo popular.

No sabemos en que antecedentes naturales ó históricos se habrá informado el señor Maura, como fuente de derecho, para dar luz á su engendro.

En toda la historia municipal, desde el *clan* y la familia, hasta las entidades mistas que hoy rigen lo urbano, no hallamos ejemplo á que comparar el proyecto tan discutido, y cuando la naturaleza y la historia no dan apoyo para una teoría, hay que ser innovador, y esto ha hecho el Ministro de la Gobernación, pero con tan mala fortuna y poco deseo de estudiar que ha prescindido por completo del momento actual, que para España es vivir suspirando por la autonomía.

El pensamiento del señor Maura, que es un plagio compartido con el Sr. Moret, es también un alarde de absolutismo, que haría cada vez más antipáticos á los poderes centrales, y creemos ha de merecer la execración general, porque uno de sus más grandes defectos, consiste en hacer imposible la intervención del pueblo, en lo que se llaman Cámaras populares, contra sentido que no tiene explicación, porque con el proyecto de ley, los obreros manuales no podrían hacer oír su legítima voz en la Sala Capitular.

Otro notable error es la creación de magistraturas concejiles que casi lo son á perpetuidad, y durante mucho tiempo (el que dura su mandato) dueños y señores de la Hacienda y de los intereses morales del Ayuntamiento é irresponsables temporalmente.

Es un retroceso el proyecto liberticida del Ministro y seguramente todos los partidos políticos de oposición y aun muchos Diputados ministeriales, estarán contra lo que lejos de ser producto de estudio detenido y conocimiento de las necesidades nacionales, es más bien una puñalada traperera que se dá á la autonomía, base indispensable de la prosperidad municipal.

El proyecto es un auto sacramental infortunadamente expuesto.

EL PROBLEMA DE LA ENSEÑANZA

Algo, aunque no mucho, hemos ganado en lo que se refiere al problema de la enseñanza; hemos con-

mero en sostenerse y después en sostener lo que no es el país, lo que no es la nación, lo que no es esencial, los intereses de una familia, y para ello halagaban al clero, aumentaban el ejército y decían mejoraban la marina, engañándonos á todos, como se vió en Cavite y Santiago de Cuba.

Otro factor entorpecía el mejoramiento de la enseñanza, el desconocimiento que de ella tienen los que se creen grandes ó pequeños estadistas, y por qué no decirlo, el miedo de todos á poner las manos en tan escabroso problema.

Se ha necesitado perder un imperio colonial, se ha necesitado pasar á la clase mas ínfima de las naciones civilizadas, se ha necesitado el desdén ó el desprecio de los poderosos y la lástima hasta de los

más débiles, ha sido preciso perder por completo la confianza en los gobernantes para pensar en la reforma de la enseñanza que implica el mejoramiento del pueblo y por ende, la tan cacareada regeneración, que no aparece por ninguna parte.

Ahora ya no es solo la prensa, ya son los políticos todos los que quieren llevarnos al paraiso, si no terrenal, terráqueo. ¡Pero con qué disparidad de criterio! Véanse los planes desde la restauración, desde las bases del Conde de Toreno, hasta las novísimas de Alledesalazar, pasando por las reformas de Moret, Navarro Rodrigo, Gamazo, Groizard, Romanones, Linares Rivas, Pidal y García Alix. Con decir que todavía en los Institutos se estudia con arreglo á cuatro planes distintos, se comprenderá la gran anarquía que en este asunto reina, si es que la anarquía puede reinar.

Y en este asunto de la enseñanza, como en los demás problemas de gobierno, todos

matamos á Meco, unos por no hacer, otros por no obligar á que se hiciese. Claro está que los que mayor culpa han tenido son los partidos del turno, que disponiendo de la *Gaceta* durante veintiocho años, han enmarañado de tal modo la maldad que va á ser muy difícil desenredarla, y entre los del turno, los mayores culpables, los liberales y los mal llamados demócratas, con la sola excepción del Conde de Romanones, que algo hizo, no todo lo que debía, en pro de la enseñanza.

(Se continuará.)

PÉREZ VILALLAVE.

Miting Republicano celebrado el 12 de Abril último.



Grupo de representantes de esta capital y pueblos de la provincia.

seguido que los periódicos de gran circulación, los rotativos se ocupen preferentemente de él. Antes era raro el diario político que destinase alguna vez una columna á este asunto; durante un largo período eran materias predilectas las revistas de las corridas de toros, la reseña de los Tribunales, la relación hasta la nimiedad de los crímenes vulgares más ó menos pasionales, el estado de toreros heridos, las corridas de caballos, el juego de pelota, los estrenos y otras zarandajas ocupaban todo el periódico. Sólo las revistas profesionales trataban extensamente y con gran lucidez de todo cuanto se refería al mejoramiento moral y material de la nación.

Por otra parte, los gobiernos sólo pensaban, pri-